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¿Qué es la Navidad? 
Por: Dr. Donald T. Moore 

   Un mecánico me comentó que un cliente le 

preguntó, “¿Qué es la Navidad?” Luego añadió, “Tiene 

que haber más que Santa Claus.”  Entonces me dijo que 

desde la escuela elemental él sabía que la Navidad tenía 

que ver con el nacimiento de Cristo. Y me preguntó: 

“¿Dónde ha estado ese señor?” Respondiendo a su propia 

pregunta, dijo que las escuelas ya no enseñan lo que 

solían enseñar; que, debido al comercialismo y el afán de 

ganar mucho dinero, y aun debido a la política no enseñan 

todo que deberían. Aun en los EE.UU., algunos negocios 

prohíben a sus empleados saludar a la clientela con un 

“Merry Christmas.” Están obligados a sustituirlo por 

“Happy Holidays.” Y ¡eso es supuestamente para no 

ofender a nadie sobre la verdad de la Navidad! 

   Una señora de un área montañosa escribió de su 

preocupación por las malas costumbres en una carta a un 

periódico y que tituló. “Olvidado el nombre de Jesús.” En 

un sueño, “María le decía a José: ‘Fíjate, José, anoche 

soñé que era Navidad y la gente con mucha alegría y 

entusiasmo decoraba sus casas, compraba regalos, iba a 

fiestas y visitaba a sus familiares y compartía. Pero… 

nadie mencionaba el nombre de Jesús. ¡Qué raro! Él es el 

protagonista de la Navidad, pero nadie se acordaba de él. 

¡Qué bueno que sólo fue un sueño!’” “No, María, no fue 

un sueño. Es la realidad del siglo XXI.” Nos hemos 

olvidado de la razón de la Navidad. ¿Dónde están los 

himnos y villancicos que proclaman el nacimiento de 

Jesús? No se escuchan. ¿Por qué y para qué celebramos la 

Navidad? La celebramos porque Jesús nació y para 

recordar el gran amor de Dios. ¡Qué triste es celebrar algo 

sin saber por qué se celebra! La Navidad de hoy es para 

festejar, pasarlo bien y como dicen algunos, olvidar las 

penas.  

   “Hemos olvidado al que vino a redimir al mundo y 

darle esperanza. Le damos importancia a lo superficial y 

hemos olvidado lo esencial; la Navidad es el nacimiento 

de Jesús el hijo de Dios. ¡Feliz Navidad!”1 □ 

 
1 Ruth M. López, “Cartas de lectores,” El Nuevo Día (20/12/15), 72. Ver también “La Navidad,” DSSM, III:1-11 y 

“Días feriados durante dos meses de más oscuridad y fríos,” VI:150-154. 
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Compartiendo a Cristo con los Santos de los  

Últimos Días o los Mormones  
Por: Travis S. Kerns 

 

 
                                                                Fuente: www.google.com. Igual las ilustraciones subsiguientes. 

 

Esta tarea pude ser difícil, pero anímate: 

Dios ha ganado la batalla. 

 Compartir el mensaje de Cristo puede 

ser uno de los aspectos más difíciles e 

intimidantes de la vida cristiana. Jesús ya ha 

ganado la batalla y nosotros estamos 

encargados de compartir la historia, pero no 

con la conversión. La conversión es la obra 

del Espíritu Santo mediante el mensaje de 

Cristo. Con eso en la mente, a continuación, 

tenemos algunos consejos de como 

compartir a Cristo con un mormón.2 

 

►Entienda que el mormonismo es más un 

constructo sociológico como lo es un 

sistema religioso.  

Cuando compartimos a Cristo con un 

mormón, el cristiano necesita entender que 

hay “más en juego” que una conversión 

religiosa. La eternidad es el asunto más 

importante, y no hay ninguna preocupación 

mayor, pero tenemos que tomar en  

 

 
2 Travis S. Kerns cuenta con experiencia 

como pastor y plantador de iglesias, y con 

20 años de estudios acerca del mormonismo. 

Al presente es profesor de apologética y 

religiones en el mundo de Southwestern 

Baptist Seminary (Fort Worth, TX: 

Southwestern News, Fall 2020, Vol 78, Issue 

02), 25. 

 

consideración los problemas humanos. El 

mormón podría perder su familia, sus  

amigos, el empleo y aún más, toda su forma 

de vida, si una conversión del mormonismo  

al cristianismo ocurre. La indecisión de parte 

del mormón no es sólo normal, sino que se 

debe anticipar. Con esto en mente, la 

presentación del evangelio tiene que estar 

llena de gentileza, dulzura y respeto (1 Pe 

3:15-16). 

 

►No pierda el bosque debido a los árboles. 

Durante décadas de experiencia de         

trabajo con los mormones, se ha 

experimentado que cristianos bien 

intencionados se han concentrado en cosas de 

menor importancia. Con demasiada 

frecuencia los cristianos se enfocan en el 

matrimonio plural, los profetas 

contemporáneos, los mandatos contra el café 

y té o la ropa del templo. En otras palabras, 

cuando compartimos a Cristo con un 

mormón, mantengamos en mente que hay 

áreas principales de doctrina que son 

dramáticamente diferentes y enfoquemos 

nuestra atención allí. Las cuatro más 

significativas son las doctrinas de Dios, 

Cristo, la Salvación y la Escritura. Esas 

cuatro áreas de doctrina ilustran claramente 

que los dos grupos no tienen la misma 

cosmovisión y no se parecen doctrinalmente.  
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Con esto en mente, la presentación del 

evangelio tiene que estar llena con las 

verdades de la Escritura en cuanto a Dios, 

Cristo, la suficiencia de la Escritura y la 

salvación bíblica. Pasajes bíblicos como: 

Juan 4:24, 1:1-18, 2 Timoteo 3:16-17 y 

Romanos 10:9-10, pueden ser útiles. 

 

►Mantengamos dos creencias mormonas 

específicas en mente, a fin de contextualizar 

el evangelio efectivamente como está 

presentado.  

Los mormones creen en la necesidad de 

templos y profetas actuales para el propósito 

de la salvación y la organización de la  

iglesia verdadera. Puede ser útil para el 

evangelista cristiano señalar a pasajes 

bíblicos como: 1 Corintios 6:19-20, 1 

Timoteo 2:5 y Hebreos 1:1-4, para demostrar 

que hoy no hay necesidad de templos o 

sacerdotes. Cristo es el único mediador entre 

la humanidad y Dios, y Cristo es el profeta 

final, sacerdote y rey. Finalmente, tomemos 

nuestra posición sobre la historia Antigua del 

Evangelio de Cristo y sepamos que el 

mensaje en Romanos 3:23; 6:23; 5:8, y 10:9-

10 pueden salvar a cualquier pecador del 

infierno. La batalla pertenece al Señor. □  

 

 

 

El testimonio de Paul Carden acerca de las escamas que se le 

cayeron de sus ojos cuando se abrió su mente 
Por: Dr. Donald T. Moore 

 

 
 

 El joven Paul Carden leyó el “Kingdom 

of the Cults,” el libro clásico de Walter 

Martin, y su apéndice sobre “The Puzzle of 

Seventh-day Adventism.” Walter Martin fue 

el fundador del Christian Research Institute y 

el “padrino del movimiento de apologética y 

sectas.”3 Los ojos de Carden fueron 

doblemente cegados por las clases los 

domingos de Walter Martin a las que asistió 

por tres años.  Luego se unió al personal de 

 
3 Ver “¿Por qué Walter Martin no clasificó el 

adventismo como secta?” La Sana Doctrina (Mar-

Abril 2014), 9-12. 

“Christian Research Institue” como director 

ejecutivo de “The Centers for Apologetics 

Research.”  Pasó 30 años haciendo 

investigaciones sobre las sectas al viajar por 

tres o cuatro continentes. De estos 15 años 

trabajó con Walter Martin, seis años en Brasil 

y seis años como locutor adjunto del 

programa radial en inglés del “Bible Answer 

Man.” También algunos de sus escritos han 

sido publicados por la editora Rose 

Publishing en forma de panfletos y algunos 

en español. Cabe señalar, además, que 

durante la última década del siglo XX y al 

principio del XXI tenía la costumbre de 

enviarme por email documentos que 

especificaban fuentes confiables pertinentes a 

las sectas contemporáneas. También 

compartió uno que otro documento de la 

revista de la Sana Doctrina con líderes 

cristianos brasileños. 

 Carden comulgaba con la conclusión de      

   Walter Martin sobre la clasificación de los  

   Adventistas del Séptimo Día como  

   fundamentalmente evangélicos. Luego pasó a   
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   ser un investigador de las sectas. A mediados  

   de 1980, viajó a Brasil para comenzar un tipo  

   de organización como el Christian Research   

   Institute. Allí cuando los pastores nativos           

clasificaban a los adventistas como una secta, 

se sintió molesto. Después de pasar seis años 

en Brasil, regresó al Research Institute en 

California a finales de 1980 y en 1995 

renunció a su trabajo allí. Comoquiera seguía 

cumpliendo el refrán español: “No hay peor 

ciego que el que no quiere ver.” 

 No fue hasta tener contacto con Dale 

Ratzlaff, ex pastor adventista y fundador de 

la revista Proclamation en inglés para ex 

adventistas, cuando comenzó a abrir los ojos 

sobre la clasificación de los adventistas. En el 

2007 tuvo un diálogo con el matrimonio ex 

adventista Richard y Colleen Tinker, lo cual 

le impactó tan profundamente que finalmente 

revisó sus ideas y le llevó a la conclusión de 

que los Adventistas del Séptimo Día eran de 

verdad una secta, postura contraria a la de 

Martin y la que ostentaba por muchos años.4 

 Finalmente, se quitó la ceguera 

concluyendo que el adventismo mantiene 

interpretaciones no escriturales en cuanto a la 

Trinidad, la persona y obra de Jesucristo, el 

tema de la “Gran Controversia” y el Juicio 

Investigativo y la gran cantidad de escritos de 

Elena de White que esencialmente componen 

las creencias sectarias adventistas. Hoy como 

resultado sostiene que lo que distingue la fe 

cristiana bíblica de la Iglesia del Séptimo Día 

son esencialmente cinco ideas:   

  ●propicia confusión sobre la ley y el 

evangelio; 

 ●niega la doctrina bíblica sobre el 

infierno;5 

 ●alega que Satanás es uno que cargó con 

el pecado de los cristianos; 

 ●niega que los seres humanos posean un 

alma no material o espíritu; 

 
4 Carden, 21. 
5 Ver artículo “La Biblia y el infierno,” La Sana 

Doctrina. 

 ●y emplea una versión de la Biblia, 

“Clear Word” que es engañosa.6 

Para Carden las áreas donde existe el 

conflicto con el adventismo, sobresalen las 

siguientes tres: 

 1. Elena G. de White, considerada “La 

mensajera del Señor,” y “el espíritu de la 

profecía,”7 es central en la fe adventista. “La 

naturaleza de su rol como una ‘continuación 

y una fuente autoritativa de la verdad’ por la 

iglesia, tal como se afirma en su Creencia 

Fundamental #18, demanda que evaluemos 

sus afirmaciones por las pruebas bíblicas de 

un profeta (por ej., Dt 18:21-22).” La señora 

escribió copiosamente, alegando que Dios le 

dio visiones del pasado, del futuro y aun de 

los habitantes sin pecado y sonrientes de 

otros planetas. Aunque no siempre se 

equivocaba en sus revelaciones, contradice 

no sólo la Biblia, sino se contradice ella 

misma. A veces sus escritos socavan la 

deidad de Cristo, cuando alegaba que durante 

sus días en la carne Él tuvo una naturaleza 

pecaminosa y pronunciaba su obra de 

expiación en la cruz una incompleta. 

Además, sus documentos colocan la 

responsabilidad de la justicia delante de Dios 

sobre las obras de sus seguidores y alegaba 

que era una “gran decepción” la enseñanza de 

que la justicia de Cristo imputada al creyente 

cumple la ley.8 Hoy sabemos, además, que 

plagió grandes cantidades de sus escritos que 

eran supuestamente inspirados—un hecho 

que los líderes adventistas han suprimido 

intencionalmente. 

 2. El Juicio Investigativo. Justo después 

del “Gran Chasco” del fracaso de la 

predicción de Guillermo Miller sobre la 

venida de Cristo en 1844, el adventista Hiram 

Edison tuvo una visión clarificando el 

 
6 Carden, 22 y ver “Las sectas que tramaron otras 

versiones de la Biblia,” Doctrinas Sanas y Sectas 

Malsanas,VII:54-56.  
7 Ver “Usemos debidamente la Palabra de verdad: 

Apocalipsis 19:9-10,” DSySM VI:190-194 
8 Carden cita Signs of the Times, Feb. 25, 1897, 

par. 7. 
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significado verdadero de su profecía. En vez 

de referirse a la Segunda Venida de Cristo, el 

período completado de las 2,300 tardes y 

mañanas de Daniel 8:14 señaló la transición 

de Jesús al pasar de una sección del Santuario 

Celestial a la otra, al Lugar Santísimo. Los 

adventistas reclaman que Cristo cambió de 

lugar con el propósito de comenzar el extenso 

tiempo del “Juicio Investigativo” de los que 

profesaban ser cristianos. Allí determinaba 

quienes realmente se iban a salvar. Esta 

doctrina falsa sin apoyo escritural alguno 

tenía el propósito de resolver un problema 

adventista, pero surgieron muchos otros. Hoy 

los adventistas serios viven en temor de que 

van a perderse por la eternidad, porque Cristo 

aprobará su caso únicamente si Él los 

encuentra dignos.9 

 Cabe señalar, además, que aunque la 

Creencia Fundamental #9 de los adventistas 

menciona la expiación de los pecados por 

Cristo, no dice nada acerca de la propiciación 

completada mediante su muerte (Ro 3:25, 1 

Jn 2:2, 1 Jn 4:10). Como consecuencia, se 

pasa esta parte por alto un componente crítico 

de la muerte de Cristo en su reconciliación de 

la humanidad al aceptar la ira de Dios sobre 

Sí Mismo. La expiación indica que se quita la 

culpa de la humanidad, pero la propiciación  

 

 

 
se refiere a la satisfacción de los requisitos 

por el pecado de la justicia de Dios y, de esa 

manera, quita la ira de Dios de encima del 

pecador. Al eliminar la propiciación se  

minimiza la ira de Dios hacia el pecado. 
 

9 Paul Carden, “My mind was opened” about 

Seventh-Day Adventism, Proclamation!  (Spring 

2014), 21-23. 

 En adición, dicha cláusula adventista se 

refiere a una definición de esa iglesia de la 

expiación como la base de la salvación y la 

vida eterna. ¿Por qué dice su creencia 

fundamental, “aceptar esta expiación” en vez 

de “creer en Cristo,” una expresión mucho 

más bíblica? Según el libro Seventh-day 

Adventists Believe, la razón para el uso de esa 

frase es la creencia adventista de que “la 

expiación no se completó en la cruz sino que 

sigue en el santuario celestial donde Jesús 

‘aplica los beneficios de Su completo y 

perfecto sacrificio expiatorio para lograr la 

reconciliación de los seres humanos a 

Dios.”10 La frase “aceptar esta expiación” 

esconde la realidad de la doctrina adventista 

que alega que Jesús completa la expiación 

durante el Juicio Investigativo en el 

Santísimo Lugar, pues para ellos sin el Juicio 

Investigativo, no hay salvación.11 

 3. La Iglesia Remanente. El adventismo 

promueve el punto de vista elitista de que su 

iglesia es la verdadera que está representada 

en Apocalipsis 12. Como resultado, esto 

significa que las otras iglesias son apóstatas y 

faltan a la “verdad completa” lo cual resulta 

en una licencia para los adventistas buscar 

conversos entre los evangélicos, y con 

frecuencia, usan métodos furtivos como los 

“Seminarios sobre el Apocalipsis”12 para 

ganar adeptos. 

 El testimonio de Carden como se 

mencionó antes es una excelente ilustración 

del refrán español: “No hay peor ciego que el 

que no quiere ver,” pero, damos gracias a 

Dios que por fin se le quitó la ceguera y 

ahora entiende plenamente la naturaleza 

sectaria de los Adventistas del Séptimo Día. 

□ 

 
10 Citado por Rick Baker del libro Seventh-day 

Adventists Believe, 125. 
11 Rick Barker, “Adventism’s Fundamental Belief 

#9: Life, Death and Resurrection of Christ: 

Atonement not complete,” Proclamation (Spring 

2014), 7. 
12 Carden, 22-23. 
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La integridad en la vida espiritual 
Por: Dr. Donald T. Moore 

 
Las personas integras deben conocer la 

doctrina cristiana y ser rectas, y constantes 

en su carácter. ¿Cómo se puede reconocer la 

integridad? ¿Qué es la integridad? Ser 

íntegro es ser aquello a lo cual no le falta 

ninguna de sus partes, o sea, es 

incorruptible. Significa que la persona está 

formada en una unidad con otra parte o 

unida con las partes integrales. En la Biblia, 

Job es un hombre espiritual con integridad y 

honradez (vea Job 31). En múltiples 

ocasiones, el evangelio de Lucas, cita a 

Jesús enseñando la importancia de la 

integridad (3:13-14; 6:31; 11:42; 16:10). No 

hay muchas personas hoy que vivan en 

integridad. De hecho, podemos observar la 

falta de integridad en la clase política, donde 

hay dos partidos con diferentes posturas, y 

todos quieren atraer a los otros y no hay 

unidad de ellos en casi nada. La integridad 

discierne lo bueno de lo malo, y actúa a base 

de su discernimiento, lo cual incluye la 

honestidad y la justicia, ambas, dependiendo 

de las personas.13 

 ¿Cuáles son los estándares de la 

integridad? Es importante saber que la 

persona íntegra, está entregada a la verdad, o 

sea, acepta y se entrega personalmente a la 

honradez y la integridad. Quiere decir que, a 

veces, ser íntegro varía mucho. “Oh 

SEÑOR, ¿quién habitará en tu tabernáculo? 

¿Quién residirá en tu santo monte? El que 

anda en integridad y hace justicia, el que 

habla verdad en su corazón, el que no 

calumnia con su lengua ni hace mal a su 

prójimo ni hace agravio a su vecino” (Sal 

15:1-3). 

 
13 A veces una adaptación y otras veces una 

traducción de WBMJ, programa de radio del Dr. 

Erwin Lutzer, “Running to win,” (Sep 22, 23, 24, 

2021). 

Hay por lo menos cuatro tipos de 

decepciones: 

► Uno que habla la verdad y se comporta 

bien con su prójimo es una persona de 

integridad. Un modelo equivocado podría ser 

una persona que dice la verdad, aunque su 

consciencia lo condena o, por lo menos, lo 

molesta. Comoquiera, su cuerpo puede 

comunicar la verdad, aunque sea un 

agricultor acostumbrado a mentir. 

► Una persona íntegra honra a su amigo y 

le dice la verdad. “Libra mi alma, oh 

SEÑOR, de los labios mentirosos y de la 

lengua fraudulenta” (Sal 120:2). Cuando 

mentimos somos como el diablo, pero nunca 

somos como satanás cuando decimos la 

verdad, o sea, decimos las cosas como son. 

Hay que frenar las mentiras o perderemos la 

integridad. No hagamos un mal al vecino, 

más bien honremos su amistad. Con un buen 

pastor y como un miembro del staff, pueden 

acostumbrarse a decir la verdad, aunque se 

diga un cuento para justificarse, contando 

toda la verdad. Los dones no son 

justificaciones en sí mismos. Los buenos 

vecinos no hacen lo malo o estarán 

equivocados. 

►Una persona íntegra guarda y conserva 

sus compromisos, sus promesas y sus 

palabras a otros. Nunca se justifica a sí 

mismo. Es uno que promete. Hace promesas 

y, algunos son condescendientes, y otros 

dependen del Señor. No todas las personas 

dicen la verdad a la gente. No todos guardan 

secretos. La gente ha jurado que va a 

guardar los secretos. Se debe ser cuidadoso 

para no revelar un secreto. A veces los que 

juran crean sus propias heridas porque no 

pueden mantenerlo en secreto. Un hombre 

en la iglesia le dijo a un nuevo pastor que 

debería preguntarle a cierto agricultor si era 

salvo. El nuevo pastor fue ingenuo o 
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inocente y le preguntó. ¿Y qué hizo la 

congregación? Votó para que el nuevo 

pastor saliera del pastorado de esa iglesia. 

Salió y nunca más regresó a pastorear. 

Sufrió porque decía la verdad con 

integridad, pero comoquiera le dolió. 

► Una persona íntegra rehúsa tomar ventaja 

de otros. Todo el mundo tiene un precio. “Al 

que da al pobre no le faltará, pero el que 

cierra ante él sus ojos tendrá muchas 

maldiciones” (Pvb 28:27). Algunas cosas 

ameritan que suframos la muerte por ellas, y 

hay ocasiones cuando la familia pierde su 

integridad. En Inglaterra, Henry VIII mandó 

a matar a Sir Thomas More. Luego, More 

fue ejecutado porque era un hombre de 

integridad. 

 La vida cambia y nos da lecciones acerca 

de la integridad. 

►► Una vida de integridad es frágil. Es 

difícil cultivar el hábito de practicar la 

integridad, y difícil también es retenerla. Es 

frágil y un error, fácilmente, puede 

destruirla. 

►► Una vida de integridad es clave, pero 

ir perdiendo la integridad comienza con 

pequeñas infracciones como: mentirles a 

los padres, los hermanos, las hermanas y 

otros miembros de la familia. Hay dos 

supuestos: la primera vez mentimos y la 

segunda vez prometemos que no vamos a 

mentir más. 

►► La restauración de la integridad 

comienza con el arrepentimiento y, 

también, 

 con la restauración. ¿Qué fue lo que tomó 

qué tiene que ser restaurado? Se arrepiente 

debido a una lengua engañosa. Cada lengua 

que te menciona y lo dice siendo fiel a la 

verdad, está siendo íntegro y eso va a 

asegurar la libertad en Cristo. ¿A quién se le 

tiene que preguntar lo que se debe hacer? Es 

a Dios, a quien debemos hacer la pregunta. 

Tenemos que hacer las cosas correctamente 

para poder limpiar y purificar nuestras 

conciencias. La integridad nos guía a cómo 

vivir, a menos que en el futuro volvamos a 

ser deshonestos.14 

 ¿Cómo es la integridad? Es “aquel que no 

presta su dinero con usura 

ni contra el inocente acepta soborno. ¡El que 

hace estas cosas no será movido jamás!” 

(Sal 15:5). En ocasiones, todos nosotros, 

tenemos corazones engañosos. No hay 

ninguna luz de día entre los seres humanos y 

Dios. Por eso, la justicia de Cristo es 

aceptada para que se oiga. Algunos aceptan 

al Espíritu Santo, al Padre celestial y 

también a Cristo, su hijo. Si hacen esto, 

nunca serán engañados o conmovidos. Si no 

creemos, no podemos ser restaurados a la 

integridad. El que hace las cosas para Dios 

no será conmovido malamente. □ 

 

 

 
14 Otros textos bíblicos se encuentran el libro de 

Salmo15:2-3, Proverbios 10:9; 11:3; 13:6; 20:6-7; 

28:6; 19:1. 
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“La virgen concebirá y dará a luz un hijo” 
Por: Dr. Donald T. Moore 

 

 
 

 El nacimiento del Mesías no fue uno 

común u ordinario. Los relatos bíblicos hacen 

eso muy claro e indudable. Tampoco su 

concepción ocurrió de forma ordinaria. Su 

madre fue una virgen sin una relación sexual 

antes de la concepción y el nacimiento de un 

hijo. Por el Espíritu Santo la matriz de María 

llegó a ser la cuna de la encarnación del 

Hijo.15 

 

Con Dios todo es posible, o ¿no? 

 Es bien conocido que en la historia 

reciente la doctrina del nacimiento virginal (o 

más preciso, la concepción virginal) ha sido 

ridiculizado como un cuento de hadas o una 

fantasía por muchos afuera de la iglesia, y 

más de unas cuantas voces dentro de la 

iglesia. Típicamente proponen dos 

argumentos. 

 

  ►Primero, alegan que la profecía acerca 

de un nacimiento virginal en Isaías 7:14 sólo 

se refiere a una mujer joven y no de una 

virgen. Muchos han señalado que la palabra 

hebrea en Isaías es almah y no el termino 

 
15 A veces una adaptación y otras veces una 

traducción de Kevin DeYoung, “Behold, The 

Virgen…” Decision (December 2017), 10-11. 

Mt 1:23; Los textos de la versión RVA Valera  

 

técnico para virgen bethula. Es cierto que 

almah tiene una más amplia connotación o 

significado que bethula, pero almah aparece 

nueve veces en el Antiguo Testamento y 

dondequiera que el contexto o trasfondo 

hace claro su significado, la palabra se 

refiere a una virgen. Aún más importante, la 

Septuaginta traduce almah con la palabra 

griega parthenos (la misma palabra que 

aparece en Mateo 1:23 donde se cita Isaías 

7:14), y todo el mundo está de acuerdo de 

que parthenos significa “virgen.” Los 

traductores judíos de la Septuaginta no 

hubieran usado una palabra clara en el 

griego por virgen si fuera que entendieron 

que Isaías 7:14 era una referencia solamente 

a cualquiera mujer joven. 

 

        ►Segundo, muchos han rechazado el 

nacimiento virginal porque es bastante típico 

en la mitología pagana. Por ejemplo, la 

película “Starwars” tiene un nacimiento 

virginal y también la secta de Mithraismo y 

luego, piensan que en el cristianismo 

igualmente lo de virgen María es una fábula 

también. Esto es un argumento popular que 

suene plausible de primera vista, pero 

contiene varios problemas. 

 Comencemos con el supuesto de que 

había un Dios-Hombre prototípico, que tenía     
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ciertos títulos, hacía varios milagros, nació de 

una virgen, salvó a su pueblo y que fue 

resucitado, no está bien fundado. Nunca 

existió tal héroe prototipo antes del 

cristianismo. Además, hubiera sido 

impensable para una secta judía (y eso mismo 

es lo que era el cristianismo inicialmente) que 

trataba de ganar nuevos convertidos al añadir 

elementos paganos a su historia del 

evangelio. No obstante, los paralelos de los 

nacimientos virginales no son tan fuertes 

como se pensaría. He aquí algunas de las 

posibilidades usuales: 

 ●Alejandro el Grande: Su biógrafo más 

confiable antiguo, varios siglos después de su 

muerte, no hizo ninguna mención de un 

nacimiento virginal. Además, el relato que 

comenzó a circular después del cristianismo 

que amerita mencionar tiene que ver con una 

concepción inusual y no un nacimiento 

virginal. Además, los padres de Alejandro ya 

estaban casados. 

 ●Dionisio es uno de muchos “paralelos” 

del supuesto paganismo, Dionisio nació 

cuando Zeus se disfrazó como un ser humano 

e impregnó a una princesa humana.   

Esto no es un nacimiento virginal y no iguala 

el rol del Espíritu Santo en los cuatro 

evangelios. 

 ●Mithra es un paralelo popular, pero 

nació de una roca y no de una virgen. En 

adición, el culto de Mithra en el Imperio 

Romano fecha después del tiempo de Cristo, 

así que cualquiera dependencia es del 

mithraismo y no del cristianismo. 

¿Comprende la situación? Los paralelos 

susodichos siempre suceden mucho después 

del nacimiento virginal de Cristo y bien 

después del comienzo de la era cristiana, y en 

realidad no son historias de concepciones 

virginales. 

¿Realmente importa el nacimiento 

virginal? 

 Pero aun entre los que creen en el    

nacimiento virginal, algunos preguntan si la 

doctrina realmente importa. ¡La                                

respuesta es un “Sí” rotundo y enfático! 

 ►Primero, el nacimiento virginal es 

esencial para el cristianismo porque ha sido 

indispensable en la fe cristiana. Tal vez eso 

suene como una lógica débil, pero 

únicamente si no nos importa la historia y la 

universalidad de la iglesia. Es cierto que la 

iglesia puede equivocarse y a veces aun por 

un tiempo muy largo. Pero ya que los 

cristianos de todo tipo en todos los lugares, 

han profesado creer en el nacimiento 

virginal, debemos evitar considerarlo 

intrascendente o sin importancia.   

 ►Segundo, los escritores de los 

evangelios claramente afirmaron la verdad 

bíblica de que María era una virgen cuando 

el Mesías fue concebido. No sabemos 

exactamente cómo el niño Cristo vino a 

estar en la matriz de María, excepto que la 

concepción fue “del Espíritu Santo” (Mt 

1:20). Lo que está claro es que María 

entendió la naturaleza milagrosa de esa 

concepción, pues preguntó al ángel: “¿Cómo 

será esto? Porque yo no conozco varón” (Lu 

1:34). Los evangelios no presentan el 

nacimiento virginal como un mito 

prehistórico o una imitación pagana, sino 

como “un relato ordenado” de la historia 

actual de los testigos oculares (Lu 1:1-4).  

Si fuera falso el nacimiento virginal,  

la confiabilidad histórica de los Evangelios  

está seriamente socavada. 

►Tercero, el nacimiento virginal enseña 

que el Mesías era verdadero hombre y 

verdaderamente divino. ¿Cómo puede el 

nacimiento virginal ser intrascendente o sin 

importancia cuando establece la identidad de 

nuestro Señor y Salvador? Si el Mesías no 

hubiera nacido de un ser humano, no sería 

posible creer en su completa humanidad o 

que realmente era un ser humano. Pero si su 

nacimiento fuera como cualquier nacimiento 

humano--el resultado de la unión sexual  
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entre un hombre y una mujer— podríamos 

cuestionar su verdadera deidad. El 

nacimiento virginal es necesario para 

asegurar que era tanto de la naturaleza 

humana como también completamente de la 

naturaleza divina. 

►Cuarto, el nacimiento virginal es esencial 

porque significa que el Mesías no heredó la 

maldición de la depravación inherente en la 

raza adámica. El Mesías fue hecho totalmente 

como un ser humano menos por el pecado 

(Heb 4:15; 7:26-27). Cada padre humano 

engendra a un hijo o hija con una naturaleza 

pecaminosa. Aunque no entendemos 

exactamente cómo eso es o cómo funciona,  

 

pero es la situación de todo ser humano 

después del pecado de Adán y Eva. Los 

pecadores siempre engendramos a otros 

pecadores (Sal 51:5).  

 De manera que si José fuera el padre 

real del Mesías o si María hubiera concebido 

de hombre, el Mesías no estaría sin mancha o 

inocente o perfectamente santo. Y, por lo 

tanto, no tendríamos un mediador, ninguna 

imputación de la justicia y rectitud de Cristo 

(porque no tendría justicia para imputar o 

atribuir a nosotros) y ninguna salvación. Por 

lo tanto, el nacimiento virginal o concepción 

virginal es fundamental y esencial para la fe 

cristiana. □     

 
 

Ya vino el Mesías 
Por: Dr. Donald T. Moore 

 

 
 

 Ya vino el Mesías y cumplió 

perfectamente las profecías del Antiguo 

Testamento. Hace varios siglos que nació 

nuestro Salvador, generoso y misericordioso, 

Jesucristo. Ya ha traído gozo y esperanza. Sus 

siervos están predicando, enseñando y 

cantando, y los cristianos se reúnen para 

alabarle. Es el Mesías, el hijo del Dios 

viviente; el cordero de Dios que ha nacido 

para pagar por los pecados del mundo.16 

 Con razón, el Mesías planteó una 

pregunta importante a sus discípulos en 

Cesarea de Filipo. “¿Quién dicen los hombres 

que es el Hijo del Hombre?” (Mt 16:13). Se 

les preguntó en el lugar, para que expresaran 

públicamente sus opiniones. Algunos 

pensaban que era Jeremías y otros aun 

pensaban que Él era Juan el Bautista. 

 El Mesías, como Señor y Salvador, trajo 

al mundo un gozo insuperable. Era el Mesías 

largamente esperado. Y el Mesías es esencial 

para el mismo fundamento de nuestra fe 

cristiana. Lo sabemos y lo creemos. Como 

cristianos creemos que el Mesías es la figura 

central de nuestra fe, y que el Hijo es la 

encarnación de Dios y el Mesías profetizado 

en el Antiguo Testamento. Llegó a ser 

conocido como Jesucristo y así, fue 

 
16 A veces una adaptación y otras veces una 

traducción de Don Wilton, “The Messiah Has 

Come” Decision, (December 2018), 30-31. Versión 

de la Biblia usada: Reina Valera Actualizada.  
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considerado “el Ungido” por sus seguidores 

después de su crucifixión y gloriosa 

resurrección de la tumba. De hecho, como 

cristianos, creemos que las profecías 

mesiánicas fueron totalmente cumplidas por el 

poder del Dios Padre durante su misión 

terrenal en su muerte, entierro y resurrección. 

La traducción literal de la palabra hebrea 

meshiach (mesías) es a la vez la palabra 

ungido. Se refiere a un rito de consagración 

por medio del cual un hombre era separado de 

una manera única, al untarle aceite sagrado en 

la cabeza a la persona. 

 La Navidad es la época del año cuando 

celebramos al Hijo unigénito, separado y 

consagrado por el Padre como el único medio 

por el cual el hombre pecador puede ser 

reconciliado con Dios. Por el Mesías, 

permanecemos en completa unidad con 

nuestro Dios trino como fue el plan redentor 

de nuestro Dios amante, y en total 

cumplimiento de la profecía 

antiguotestamentaria. El regalo maravilloso de 

la salvación viene por medio del Mesías como 

Salvador, Señor y Mesías. 

 El Mesías es llamado “el Cristo” (el 

término griego para mesías) en Mateo 1:16. 

Esto es quien Él es. Acuérdate que el pueblo 

judío estaba esperando a un mesías. 

Desesperadamente, tenían la necesidad de 

liberarse de los opresores romanos. Los 

profetas del Antiguo Testamento habían 

anunciado las buenas nuevas. Aunque no 

veían de antemano exactamente la identidad 

de Él, al cual anticipaban, tenían toda la razón 

de esperar que iba a ser un hombre hebreo (Isa 

9:6). Se le podría distinguir porque iba a nacer 

de la tribu de Judá (Lu 3:30) y su nacimiento 

iba a ocurrir en el pueblito de Belén (Miq 5:2), 

donde el Mesías iba a nacer de una virgen (Isa 

7:14). 

 Igual, como en el caso de Moisés en 

Deuteronomio 18:18, Dios levantaría a este 

Mesías de entre los líderes judíos. Igualmente, 

como en el caso de Moisés, este hombre 

llevaría en su boca las mismas palabras de 

Dios y los mandamientos explícitos de Él. 

También, como habían seguido a Moisés, así 

también tendrían toda la razón de seguir a este 

Jesús. Este Mesías los llevaría de la esclavitud 

a la salvación, o sea, serían libertados del 

pecado. La “tierra prometida” sería de ellos 

para poseerla, siempre y cuando, se 

sometieran a este líder ungido de Dios. En 

adición, el Mesías venidero sería un sacerdote 

según el orden de Melquisedec (Sal 110:4). 

Este nombre quiere decir “rey de justicia,” que 

serviría como el sacerdote o rey de Salem 

(Gén 14:17-20) y provee un cuadro del orden 

del sumo sacerdocio de Cristo. Cuando Jesús 

vino y nació en Belén, Él cumplió todas estas 

profecías y también era un rey (Isa 11:1-4) del 

“tronco de Isaí.” 

 Esto es asombroso. Después del 

cautiverio Babilónico de 586 A.C., la dinastía 

davídica supuestamente estaba muerta. La 

nación estaba a punto de desintegrarse, pero 

debido a la vida que permanecía a través de 

las raíces y el tronco de la línea davídica, 

seguía en pie. Según Isaías, esa vida iba a 

manifestarse en la forma de “un retoño [que] 

brotará del tronco de Isaí, y un vástago de sus 

raíces dará fruto” (Isa 11:1-2). El rey 

mesiánico vendría a través de la línea del 

padre de David, Isaí. Varios de los profetas 

usaron “retoño” como el título para el Mesías 

que vendría (Jer 23:5; Isa 4:2; Za 3:8; 6:12). Y 

de la misma manera que el Espíritu del Señor 

fue otorgado o conferido a David cuando fue 

ungido como el rey (1 Sam 16:13), Así 

también el Espíritu vendría a descansar sobre 

Él, lo que causaría el pronunciamiento 

exclusivo de Dios en su bautismo. Cuando los 

cielos se abrieron, Dios dijo: “Tú eres mi Hijo 

amado; en ti tengo complacencia” (Lu 3:22). 

 Esto hace que la Navidad sea un tiempo 

increíble para dar gracias a Dios. Piense en 

esto: Moisés representaba a Dios; Jesús es 

Dios. Melquisedec era un gobernante de una 

ciudad y fue considerado un rey de paz (Heb 

7:2); el Mesías es la paz y gobierna sobre todo 

el mundo. Al ser de la tribu real de Judá, su 
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reclamo como Rey estaba afirmado por los 

magos sabios (“reyes magos”) que buscaban 

al Rey de los judíos (Mt 2:1-2), una 

designación real aun afirmada por Pilato, 

quien le preguntó si era en realidad el Rey de 

los judíos (Mc 15:2). 

 Este es Jesús, nuestro Mesías. Él es el 

“siervo sufriente” (Isa 53:2-7) que fue 

despreciado, rechazado, atravesado y clavado. 

Después de sufrir en la cruz, fue levantado de 

los muertos (Isa 53:11) y glorificado como el 

Hijo del Dios vivo (Isa 53:12). 

  

La Navidad es el tiempo para ver a Cristo 

como Señor, Salvador y Mesías. Los pastores 

de ovejas lo vieron así (Lu 2:16-17). Pedro y 

los discípulos lo vieron así (Mt 16:16). Pablo 

lo vio así en el camino a Damasco (Hch 9). 

Hoy lo vemos así también. Jesucristo ya nació, 

el Salvador del mundo: nuestra esperanza y 

nuestro gozo. Regocijémonos y compartamos 

el amor de Cristo en el amor incomparable de 

Dios, en y a través de nuestro Señor 

Jesucristo. □ 

  

 

 

 

Nuestro rapto (arrebatamiento) y presencia (estadía) con Dios: 

La esperanza más grande del creyente 
Por: Dr. Donald T. Moore 

 

 
 

Para muchos cristianos, ¿cuál es el próximo 

suceso que los fieles esperan?  El apóstol 

Pablo escribió con lujo de detalle el suceso 

futuro del creyente en Primera de 

Tesalonicenses 4:13-18. Ningún profeta hoy 

puede predecir las fechas futuras con 

exactitud. Ningún creyente puede igualar al 

apóstol Pablo con la inspiración directa del 

Espíritu Santo. Por eso, desconocemos todas 

las secuencias de los futuros sucesos en 

nuestra historia en este planeta Tierra.17 

 

La vida breve en anticipación de la muerte 

 Pero primero necesitamos revisar en 

Santiago sus palabras, las cuales nos 

recuerdan de lo desconocido que es el futuro 

para los seres humanos. El capítulo 4:13-16 

 
17 Inspirado en parte por los mensajes de Charles 

Swindoll en su programa radial de “Insight for 

Living” (WBMJ  27-29 dic 2016). 
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nos recuerda de la brevedad de nuestra vida. 

Somos sólo un vapor o una neblina o un soplo 

de humo. Ese soplo de humo puede aparecer 

de repente y luego desaparecer. En el centro 

de la isla de Puerto Rico una neblina cubre las 

montañas y los valles, la cual hace muy 

peligroso viajar rápido. Después de un tiempo 

la brisa, el viento o el sol la hace desaparecer. 

Por eso, las personas están presentes por sólo 

un poco de tiempo y entonces desaparecen. 

Los pastores tienen que estar preparados para 

cuando tienen que atender la muerte de los 

creyentes y sus familiares, y oficializar sus 

servicios fúnebres tanto en los cementerios 

como antes de llegar allí. La frecuencia de los 

funerales nos recuerda de la brevedad de 

nuestra vida. Ninguno de nosotros sabe a 

ciencia cierta que va a tener una larga vida; 

por eso, muchos no ahorran y no guardan 

fondos económicos para muchos años. Aun 

ser famoso no le garantiza a uno una larga 

vida. Muchas veces, los famosos mueren 

relativamente jóvenes. No obstante, algunos 

piensan que cuando llegan a los 60 o 65 años 

morirán pronto. Sin embargo, hoy algunos de 

ellos siguen viviendo hasta los 80 o 90 años y 

hasta más. A veces, los niños y jóvenes 

mueren inesperadamente. Otras veces, hay 

muertes en las carreteras debido a los 

accidentes y, casi diariamente, anuncian los 

asesinatos en la prensa. 

 En 1 Tesalonicenses 4 se nos recuerda que 

el día de mañana es desconocido para 

nosotros. Por eso, decir con seguridad lo que 

uno va a hacer y el negocio donde va a 

prosperar no está sólo en el poder de ese ser 

humano. Es mejor hacer afirmaciones acerca 

de nuestra vida diciendo que si Dios quiere… 

o si es la voluntad de Dios, haremos 

determinada cosa. De otra manera, uno se 

jacta, y la jactancia en la vida del creyente es 

mala. Nuestro mañana nos es desconocido; no 

sabemos qué va a ocurrir. Por eso, se compara 

a la neblina. ¿Quién sabe si antes de finalizar 

este año, tal vez nos morimos y no estaremos 

vivos cuando llegue el Señor Jesús, y 

desconocemos exactamente cómo será la vida 

en el más allá? Debido a eso, el temor más 

grande de bastantes personas es la muerte. 

Además, se debe a que no tienen una 

seguridad en Cristo Jesús. 

 ¿Qué le sucederá si la madre o el esposo o 

la esposa o el hijo muere antes de la llegada de 

Cristo? Esta misma situación creaba 

inseguridad para los creyentes en la ciudad de 

Tesalónica en Grecia, durante el primer siglo. 

Pablo entendió que tener conocimiento de una 

sana teología puede quitar el temor y la 

ansiedad a lo desconocido, y lo que pasará 

después de la vida terrenal, esto puede ser 

resuelto con el conocimiento de las 

enseñanzas bíblicas. Debido a la inseguridad 

del futuro y la destrucción de mucha gente, 

Dios aseguró a Noé que jamás iba a haber un 

diluvio como lo hubo en sus tiempos. Una 

sana doctrina ayuda a quitar el temor de la 

muerte y, por eso, conviene analizar y 

entender la gran esperanza que tenemos los 

cristianos, tal como Pablo lo reveló a sus muy 

preocupados contemporáneos. 

 

La esperanza de la venida de Cristo 

 El apóstol Pablo señala que hay dos 

énfasis principales en 1 Tesalonicenses 4:13:  

 

►Muchos cristianos se preocuparon por su 

familia y sus amigos que iban a morir. 

¿Perderían el regreso de Cristo en el rapto 

cuando Dios iba a llevarse a los cristianos y 

las iglesias consigo o mejor, cuando se los iba 

a llevar de este mundo en un instante? El 

término rapto del latín significa “arrebatar” o 

“llevarse” a todos los evangélicos. De esa 

manera, afirman un regreso literal de Cristo a 

la tierra previo al estado eterno. 

●El apóstol Pablo no quería que los creyentes 

se quedaran sin saber lo que pasaría con los ya 

muertos. Que ellos ignoraran que iban a ir y 

estar en la presencia de Dios cuando murieran. 

También quería que supieran que algunos iban 

a morir ahora o pronto y otros se quedarían 

todavía vivos por más tiempo. Comoquiera, 
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para ambos existía la esperanza para estar con 

Cristo. 

● Pablo dijo en el verso 13 que “Tampoco 

queremos, hermanos, que ignoren acerca de 

los que duermen, para que no se entristezcan 

como los demás que no tienen esperanza” (v. 

13). Quería evitar que los cristianos se 

sintieran tristes y ansiosos o sufrieran el luto 

como que ya no tenían ninguna esperanza. En 

este verso, Pablo usa la palabra “dormir” 

como sinónimo de la muerte. No debían 

preocuparse porque no se perderían del ser 

llevados por Cristo a su debido tiempo. La 

palabra sugiere aflicción y desesperación. Al 

contrario, siempre estarán con Cristo. El dolor 

y la pena sobre la muerte es normal, pero la 

aflicción con desesperación demostraría que 

desconocían la verdad que les esperaba al 

regreso de Cristo. 

 

►En los versos 14-15, Pablo destaca el 

fundamento de la seguridad después de la 

muerte que tiene el creyente. “Porque si 

creemos que Jesús murió y resucitó, de la 

misma manera Dios traerá por medio de Jesús, 

y con él, a los que han dormido.  Pues les 

decimos esto por palabra del Señor: Nosotros, 

que vivimos, que habremos quedado hasta la 

venida del Señor, de ninguna manera 

precederemos a los que ya durmieron.” 

 ●Los cristianos creen que Jesús murió en 

la cruz y resucitó de entre los muertos, y 

después de las múltiples apariciones a sus 

apóstoles ascendió al Padre en el cielo. Él fue 

el primer ser humano en ser resucitado. 

 ●De la misma manera, Dios llevará 

consigo a los que ya estaban “dormidos” o sea 

muertos, porque están muertos en Cristo 

Jesús. 

 ●Los muertos en Cristo serán llevados 

para estar con el Señor; ellos serán los 

primeros en ser resucitados antes de los que 

estén vivos en su venida. O sea, el cementerio 

es sólo un lugar temporero, pues en un 

cementerio estamos parados sobre el lugar de 

la resurrección. La muerte es la separación del 

cuerpo del alma y el alma va inmediatamente 

a estar con el Señor. El cuerpo se queda para 

luego ser transformado y llevado al Señor, y 

será reunido con su alma. Además, las 

recompensas serán dadas cuando los creyentes 

estén con el Señor. “Pues les decimos esto por 

palabra del Señor: Nosotros, que vivimos, que 

habremos quedado hasta la venida del Señor, 

de ninguna manera precederemos a los que ya 

durmieron” (v. 15). 

 Además, “despierto” se refiere a que el 

creyente está vivo y “duerme” especifica el 

cuerpo muerto. Comoquiera, vamos a estar 

con nuestro Señor y Salvador que resucitó. 

Por lo tanto, Pablo aclaró que: “quien murió 

por nosotros para que, ya sea que velemos o 

sea que durmamos, vivamos juntamente con 

él” (5:10). 

 Esta es la promesa en que podemos confiar 

completamente con todo nuestro corazón y 

nuestra alma. Tenemos la certeza de nuestra 

vida futura con nuestro Redentor, porque 

nuestro cuerpo resucitará y con vida seremos 

llevados con Cristo en el rapto, o sea, el 

arrebatamiento. 

 

►Lo que sigue en 1 Tesalonicenses 4:16-18 

son cuatro afirmaciones que comienzan con el 

rapto. 

 ●La venida o regreso de Cristo al 

descender en el aire con voz de arcángel y con 

trompeta de Dios (v. 16), 

 ●Los cuerpos de los muertos en Cristo 

serán resucitados (v. 16c). 
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 ●El rapto o el arrebatamiento significa que 

los vivos serán juntados con los cuerpos de los 

creyentes que ya murieron (v. 17). 

 ●Nosotros vamos a una reunión con el 

Señor en las nubes y el aire, y estaremos con 

Él por la eternidad (v. 17). 

 El v. 18 concluye la explicación paulina 

sobre el final de esta vida y el comienzo de 

nuestra vida eterna con el Señor. Así quería 

alentarnos con estas palabras de certeza. 

 Primera Corintios 15:51-53 arroja luz 

adicional sobre el rapto. No todos moriremos 

(o dormiremos), pero todos serán cambiados, 

o sea, transformados. Nuestros cuerpos 

terrenales no durarán por la eternidad. Quizás 

durarán por 90 años o más en algunos casos, 

pero en el caso de los ancianos, su cabello se 

vuelve en parte o en todo blanco y gris. 

Nuestros cuerpos se deterioran al paso del 

tiempo y para la eternidad nos hace falta el 

cuerpo nuevo que sólo Dios puede cambiar. 

 Aunque nuestro enemigo es la muerte, 

triunfaremos sobre ese enemigo. La muerte es 

solo una transición para los cristianos. Pues 

conocemos a Cristo y, por eso, estamos 

personalmente listos para estar con el Señor 

para siempre.  Pues “es necesario que esto 

corruptible sea vestido de incorrupción, y que 

esto mortal sea vestido de inmortalidad” (1 

Cor 15:53). 

 Nos alerta en 1 Tesalonicenses 4:16 que 

habrá un fuerte mando, parecido a un mando 

militar o el grito con voz de arcángel y un 

toque fuerte del sonido de la trompeta. El 

Señor Jesús vendrá con el sonido de la 

trompeta y seremos transformados de 

momento, y llevados arriba en el aire con el 

Señor al cielo donde está el Padre celestial. 

 Pablo sigue diciendo en 1 Tesalonicenses 

4:17 que los muertos serán llevados antes de 

los vivos. Seremos arrebatados (Gk: harpazo) 

que es como una barrida de gran alcance o 

magnitud. Algunos no serán llevados y otros 

serán arrebatados hacia arriba. Así que la 

muerte está vencida, o sea, conquistada por el 

Señor que nos da nueva vida.18 

 

► ¿Por qué Pablo hace esta revelación a los 

creyentes vivos? El propósito no fue para que 

comenzaran a preparar un esquema 

prediciendo una serie de eventos que tenían 

que suceder. Nunca jamás Pablo quiso sugerir 

a los creyentes que podrían inventar una 

cronología de exactamente las secuencias de 

los sucesos, y los estudiosos que lo hacen hoy 

tienen que juntar una serie de pasajes bíblicos. 

Para probar su esquema, se unen muchos 

textos sin tomar en cuenta su contexto o 

trasfondo histórico. En el versículo 18, Pablo 

explica que el propósito en su presentación de 

una secuencia de los sucesos es para alentar, 

confortar y animar a los que temían que la 

muerte eliminaría la oportunidad para sus 

seres queridos creyentes de ir con el Señor a la 

eternidad. 

 Pablo quería volver a asegurarles el 

significado de la eternidad para que se 

animaran los unos a los otros. Esta explicación 

tiene su base en las profundas emociones y 

con el propósito de darles esperanza. Quería 

quitar de ellos el temor por otros, los difuntos. 

El apóstol les aseguró con claridad de que, ya 

que el Señor vive, nosotros también estaremos 

con Él. Si conocieron al Señor Jesús como su 

Señor y Salvador personal, están listos cada 

día y cada hora de cada día para ir a estar con 

Dios eternamente. Como seres humanos, sólo 

volaremos como Superman o Supermujer, 

cuando Cristo nos arrebate y nos lleve consigo 

mismo. Los que no sean llevados, pasarán la 

eternidad sin Cristo y sufrirán horriblemente  

 
18 “Porque el Señor mismo descenderá del cielo con 

aclamación, con voz de arcángel y con trompeta de 

Dios; y los muertos en Cristo resucitarán 

primero. Luego nosotros, los que vivimos y 

habremos quedado, seremos arrebatados juntamente 

con ellos en las nubes para el encuentro con el Señor 

en el aire; y así estaremos siempre con el Señor. Por 

tanto, aliéntense los unos a los otros con estas 

palabras.” (1 Tes 4:16-18). 
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una serie de sucesos. Si no estás listo, 

prepárate. No existe ningún purgatorio y todo 

ser humano está apuntado a morir sólo una 

vez, y luego vendrá el juicio divino (Heb 

9:27). 

 Nuestro hogar eterno no es temporero, por 

eso, pueden confortarse o animarse los unos a 

los otros. Pueden confortar las personas al 

venir la muerte y puedan seguir con valentía la 

vida después. Ya que Cristo vive, yo puedo  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

encarar el futuro. La vida vale muchísimo, 

porque Él vive. “El que cree en él no es 

condenado; pero el que no cree ya ha sido 

condenado porque no ha creído en el nombre 

del unigénito Hijo de Dios” (Jn 3:18).  Por lo 

tanto, el que tiene al Hijo, tiene la vida, y, por 

el contrario, el que no tiene al Hijo de Dios, la 

perderá. Esta es la esperanza más grande que 

tenemos como cristianos. □ 

 

 

 

 

 

 

 

 

DESEAMOS A NUESTROS LECTORES UNA FELIZ NAVIDAD 

Que el verdadero significado de la Navidad reine en sus corazones y que en este tiempo 

compartan acerca de ese Gran Amor de Dios enviando a su Hijo, nuestro Señor Jesucristo. 


